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令和６年寄居町教育委員会 第２回 定例会議事録 

 

招 集 期 日 令和 ６年２月２６日 

招 集 場 所 寄居町役場 議会棟３階 第１委員会室 

開 会 閉 会

の 日 時 

開会 ２月２６日 午前 １０時００分 

閉会 ２月２６日 午後  ０時２２分 

 

出席委員 

教 育 長    関根 光男（議長）

  教育長職務代理者    清水 幸三郎 

  委 員    小林 央子 

  委    員    杉田 佑美 

  委 員    関根 薫 

出席職員 

 教育総務課長  大野 芳春   給食センター所長  吉野 勝 

 生涯学習課長  黒瀨 浩史   中央公民館長  森田 辰夫 

 教育指導課長  塩川 和之   図 書 館 長  廣島 裕子 

 教育総務課主幹  加々美 君代  鉢形城歴史館主査  宮下 響子 

 教育指導課指導主事  阿久津 佳永  教育総務課主査  倉田 勉 

 教育指導課指導主事  坂本 謙一郎  教育総務課主事  坂本 弘之 

 生涯学習課主幹  小林 佳代子  
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について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議事録署

名委員の

指名につ

いて 

 

教育長報

告につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○関根教育長 

令和６年第２回定例会の開会を宣言します。 

議事日程を朗読願います。 

 

○大野教育総務課長 

議事日程を朗読する 

 

○関根教育長 

 日程第１ 令和６年第１回定例会の議事録については、事務

局より各委員に事前配布してあります。内容等について何かご

ざいますか。 

 

○関根委員 

修正箇所の部分あり。その後修正。 

 

○関根教育長 

よろしいでしょうか。それでは承認いただきましたので、前

回署名委員として指名された委員は署名をお願いします。 

【第１回定例会署名委員：小林委員・杉田委員】 

 

○関根教育長 

次に日程第２ 議事録の署名委員を指名いたします。 

清水委員、関根委員を指名します。 

 

 

○関根教育長 

続きまして日程第３ 教育長報告です。 

なお、１ 学校等の様子については、個人情報案件となりま

すので、非公開といたしますがよろしいでしょうか。 

 

○委員全員   

了承 

 

○関根教育長 

それでは非公開といたします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

【非公開部分につき審議内容省略】 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 
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質疑等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 案 

第６号 

 

 

 

 

 

 

質疑等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○関根教育長 

２ ＮＨＫスペシャル「“学校”のみらい 不登校３０万人から

考える」について 

３ 第２回寄居町いじめ問題対策連絡協議会 指導講評から 

について 

４ 令和５年度第１０回町内定例校長会について 

 

○小林委員 

 いじめ問題対策連絡協議会での報告の中で、トー横キッズにつ

いての説明がありました。児童相談所の話では、寄居町からは

トー横キッズは出現していないとのことですが、近隣の深谷・

熊谷市などの情報はありますか。 

 

○関根教育長 

 他の自治体の情報はありませんが、児童相談所が扱ったケース

には寄居町からの該当者はいないとのことです。 

 

○関根教育長 

日程第４ 議案第６号 令和５年度寄居町一般会計補正予算

（第７号）（案）に対する意見の回答について を議題といたし

ます。事務局より説明をお願いします。 

 

○大野教育総務課長、黒瀨生涯学習課長 

 議案を朗読し、内容説明を行う 

 

○関根委員   

 ほとんどが事業確定等に伴う減額補正になっていますが、増額

補正が２項目あります。このうち、文化財保護費の使用料及び

賃借料における機械借り上げ料の具体的内容について伺いま

す。また、予算執行が議会議決後になるため、年度末の１０日

間程しかありませんが、年度内完了が可能なのか併せて伺いま

す。 

 

○黒瀨生涯学習課長 

 事業内容は、発掘調査業務における重機借り上げ料です。今

年度、大きな開発に伴う試掘調査等があったこと、さらに、３

月中に見込まれる一般住宅建設に伴う調査も含め、不足が見込

まれますことから追加補正をするものです。 
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日程第５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 案 

第７号 

 

 

 

 

 

 

質疑等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○関根教育長 

他にないようですので、可決することといたしますが、よろ

しいでしょうか。 

 

○委員全員  

賛成 

 

○関根教育長 

全員賛成ですので、議案第６号につきましては、原案どおり

可決いたします。 

 

○関根教育長 

日程第５ 議案第７号 令和６年度寄居町一般会計予算（案）

に対する意見の回答について を議題といたします。事務局よ

り説明をお願いします。 

 

○大野教育総務課長、塩川教育指導課長、黒瀨生涯学習課長 

 議案を朗読し、内容説明を行う。 

 

○関根委員  

①最初に、全体を通して伺います。会計年度任用職員の関連

予算が増額されています。同一労働・同一賃金の観点等から処

遇改善を図るためと考えますが、具体的な内容について教えて

ください。 

②教育総務費に計上されている特別支援学級用備品について

伺います。令和５年度は小学校費と中学校費にそれぞれ予算措

置されていました。令和６年度に教育総務費に組み換えた理由

について教えてください。 

③小学校費に計上されている臨時教諭謝金の具体的内容につ

いて教えてください。 

④同じく小学校費に計上されている土地借上料４，０００円

について伺います。借りている土地の場所と面積、購入予定の

有無について教えてください。 

⑤同じく小学校費に計上されている小学校施設整備工事の具

体的な内容について教えてください。 

⑥最後に、中学校費に計上されている男衾中学校長寿命化改

修工事の進捗状況について伺います。継続費に関する調書を見

ますと、当初に計画した年割額では令和５年度に６０％の工事

を実施し、６年度に残る４０％を施工することになっています。



 

6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これに対し、実際の進捗率の欄には５年度５０％、６年度５０％

と記載されています。推測になりますが、５年度に予定してい

た工事の一部が実施できず、６年度に繰り越したということな

のでしょうか。具体的に教えてください。 

 

○塩川教育指導課長 

①会計年度任用職員関係予算が上昇した主な理由は、期末勤

勉手当の発生や社会保険関係を計上したためです。 

②特別支援学級費用につきましては、備品購入費以外の部分

で、新たに特別支援学級が創設された影響です。 

 

○阿久津教育指導課指導主事 

 ③臨時教諭謝金については、県費対応となる県の辞令前に、

町の予算で育休や病休教員の代わりとなる臨時教諭に務めてい

ただくためのものです。 

 

○大野教育総務課長 

 ④折原小学校のプ－ルの排水口の埋設用地５２㎡を継続して

借り上げているものです。城南中学校区集約化検討中のため、

購入については検討しておりません。 

 ⑤桜沢小学校の浄化槽の外周フェンス設置工事、用土小学校

の受変電設備の改修工事費、用土小学校の視聴覚室の床の張替

え工事、男衾小学校の遊具安全対策工事、その他緊急的に対応 

するための費用となっております。 

 

○倉田教育総務課主査 

 ⑥継続費に係る「男衾中学校長寿命化改修事業」の進捗率に

ついて、当初の年割額は、令和５年度に東校舎、令和６年度に

西校舎の実施を計画し、その面積案分により設定いたしました。

実際の工事の進捗により、西校舎には、各種設備が多くあり、

面積案分以上に西校舎に多くの費用を要することが明らかとな

ったことから年割額を見直したものであり、工事の進捗自体は

予定どおり進んでおります。 

 

○関根委員 

 社会教育費の鉢形城跡保存整備費について伺います。新たに

用地購入費と物件補償料、補償積算調査委託料が計上されてい

ます。金額から推測すると、宅地建物物件の購入だと思われま

す。外曲輪内との説明がありましたが、具体的な場所等につい
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て教えてください。また、今後買収予定の物件がどのくらいあ

るのか、併せて教えてください。 

 

○黒瀨生涯学習課長 

 鉢形城跡の外曲輪につきましては、鉢形城歴史館の東側、以

前、流鏑馬を行ったところの奥あたりに別荘のような建物があ

り、１９４㎡の土地、９７㎡の建物を、所有者から売ってもよ

いとの話があり、国の８割の補助金をあてて公有地化を進めた

いと考えております。今後につきましては、まだ、１５～１６

件の未買収物件が正喜橋のところも含めて残っています。 

 

○関根委員 

 給食施設費の学校給食費について伺います。予算書には賄材

料費が 13,300千円計上されているものの、その他の歳入歳出予

算の記載がありません。近隣市の予算書には、歳入に学校給食

実費撤収金が、歳出に学校給食充実事業給食等材料費として全

体額が計上されています。ちなみに、町の公立保育所の給食関

係の予算については、予算書の歳入に保育所職員給食利用収入

と保育所児童給食費が、歳出には賄材料費として全体額が計上

されています。 

 小中学校の給食費の歳入歳出は、具体的にどのように行われ

ているのでしょうか。 

 

○大野教育総務課長 

 給食費としての材料費については、寄居町では公会計ではな

く私会計の取り扱いのため、町の会計には計上されず、学校ご

とに徴収したうえで給食センターにおいて支払いを行っており

ます。また、材料費については、物価高騰分に対処するため、

町会計から追加補填をおこなっております。このことから、給

食費に関して、町の会計には歳入と歳出の金額が計上されてお

りません。 

 

○関根委員 

 給食費の取り扱いについては、文部科学省から「学校給食費

管理に関するガイドライン」などが示されています。そこには、

給食費の取り扱いについては教職員の負担軽減や管理における

透明性の向上などから、公会計化、すなわち地方公共団体の会

計に取り入れるべきとされています。 

 寄居町の現状は「寄居町立学校給食運営委員会規程」などに



 

8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 案 

第８号 

 

 

 

 

 

基づき、運用していると思いますが、是非とも公会計化に向け

早期に検討いただきますよう要望いたします。 

 

○小林委員 

 救急救命に係る消耗品等の購入についての内容についてもう

少し具体的に詳しく伺います。 

 

○塩川教育指導課長 

 備品として、練習用ＡＥＤのキット及び心肺蘇生用模型それ

ぞれ７組、消耗品として練習用キットのパットの予備を購入し

たものです。 

  

○小林委員  

 心肺蘇生用模型等についてはどこに保管しておくのですか。 

 

○塩川教育指導課長 

心肺蘇生用模型・練習用ＡＥＤのキット等の保管については、

学校の空き教室を計画しております。運用面に関しましては、

輪番で使用してもらい、各学校に管理してもらうこととなりま

す。 

 

○関根教育長 

他にないようですので、可決することといたしますが、よろ

しいでしょうか。 

 

○委員全員  

賛成 

 

○関根教育長 

全員賛成ですので、議案第７号につきましては、原案どおり

可決いたします。 

 

○関根教育長 

日程第６ 議案第８号 専決処理の承認を求めることについ

て を議題といたします。 

この議案は人事案件となりますので、非公開といたしますが

よろしいでしょうか。 
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日程第７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

諸報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質疑等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○委員全員   

了承 

 

○関根教育長 

それでは非公開といたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

【非公開部分につき審議内容省略】 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

○関根教育長 

議案第８号につきましては、原案を承認いたします。 

 

○関根教育長 

日程第７ 諸報告に入ります。教育総務課から報告をお願い

します。 

 

○大野教育総務課長 

１ ワークショップ会議（城南中学校区小中学校集約化検討事業）に

ついて 

２ 男衾中学校長寿命化改修事業について 

３ 工事費の支払いについて 

 

○塩川教育指導課長 

１ 令和５年度英語検定受験結果について 

 

○黒瀨生涯学習課長 

１ 鉢形城歴史館常設展示室ＡＲ等デジタル化事業について 

 

○清水委員 

 ①城南中学校区ワークショップ会議について、参加させてい

ただき地域住民の方との合意形成の仕方がとても素晴らしかっ

たと感じました。 

②英語検定に係る文科省の調査結果について、寄居町におい

ては、平成２８年の取得率が 7.9％だったものが、６年後の令和

４年では 40.3％と約５倍の伸びを示しました。教育委員会の努

力であり、やればできることを示したものと思います。今後も、

英語教育の町・道徳教育の町として発展させていただきたいと

思います。 

③鉢形城歴史館常設展示室ＡＲ等デジタル化事業に関して、

ある町では、アニメの舞台になり、聖地巡礼的に有名となり観
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日程第８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行事予定 

 

 

 

 

 

 

 

協議事項 

 

 

 

 

 

 

 

質疑等 

 

 

 

 

 

 

 

光客が増え、町の予算にも影響したとの例があります。今回の

デジタル化事業についても、一般化するようさらなる工夫が必

要です。町には世界のホンダのマザー工場があり、令和４年度

には１３社の企業誘致実績があるなど自信をもってアプローチ

し、本腰を入れて進めていただきたいと思います。 

 

○小林委員 

①城南中学校区ワークショップ会議について、参加させてい

ただき素晴らしい取り組みだったと思いました。 

②工事費の支払いに係る報告にあった「カズサ設備工業」は、

町内業者ですか。 

 

○大野教育総務課長 

 「カズサ設備工業」は、町内業者です。 

 

○関根教育長 

次に２月２７日から３月末までの行事予定を別紙により報告

を願います。 

 

○大野教育総務課長・塩川教育指導課長、黒瀨生涯学習課長 

「今後の主な行事予定」に沿って、各課から行事日程を報告

する。 

 

○関根教育長 

日程第８ 協議事項に入ります。 

協議事項１ 令和６年度 寄居町教育行政重点施策について 

を議題といたします。事務局より説明をお願いします。 

 

○塩川教育指導課長、大野教育総務課長、黒瀨生涯学習課長 

説明を行う 

 

○清水委員 

内容について質問・意見あり 

 

○関根教育長 

 協議事項１については、頂いたご意見を踏まえて修正し、来

月の定例会で議案として上程いたしますのでよろしくお願いい

たします。 
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閉 会 

○関根教育長 

続きまして、協議事項２ 委員提案の協議事項について、委

員さんから何かございますか。 

 

○小林委員 

 ①先日の雪の日における、時間を遅らせての登校対応につい

て感謝します。悪天候が予想される場合、前日に生徒にタブレ

ットを持ち帰らせることができるよう要望します。 

 

②人権教育・ジェンダー平等の観点から、児童・生徒の名に

男女関係なく「さん」と統一して呼んでくれているのか伺いま

す。若い先生方が児童・生徒を呼び捨てにしているとも聞きま

すが現状はどうでしょうか。 

 

○塩川教育指導課長 

児童・生徒の呼び方については、ベテランの先生ほど丁寧に

呼んでもらっておりますが、若い先生の中には親しみを込めて

とのことで呼び捨てにしている事例が見られます。各校ごとに

は適切に対応してもらうよう指導しております。 

 

○関根教育長 

続きまして、協議事項３ 次回定例会の日程について協議を

お願いします。 

 

○委員全員 

協議を行う 

 

○関根教育長 

 協議の結果、次のとおり令和６年第３回定例会は、令和６年

３月２８日（木）１０時００分より行います。 

 

○関根教育長 

以上をもちまして、本日の委員会は閉会といたします。 

 


